

poutres avaient été improvisées, et la toile dont elles étaient faites illusionnait les yeux les plus prévenus. De légères corniches, des rosaces étincelantes, exclusivement composées de papiers d'or et d'argent, complétaient un ensemble décoratif du plus gracieux effet.

Monseigneur prend place à la table d'honneur, ayant à ses côtés NN. SS. les évêques d'Orléans et de Séez, MM. les sénateurs et les députés du Morbihan, M. le comte Gabriel de Lambilly et M. de Saint-George, conseillers généraux, M. le Maire de Vannes, M. le duc de Rohan, M. le Cte Saint-Bris, MM. de la Villeboisnet, M. Deperthes, architecte de la basilique de Sainte-Anne, M. de Farcy, etc., tout le haut clergé du diocèse de Vannes, des délégués de tous les diocèses bretons et de nombreuses notabilités du département."

Au milieu du repas, M. le Supérieur du Petit Séminaire de Sainte-Anne commence la série des discours. En termes aussi élevés que délicats, il rappelle l'adoption de la Bretagne par sainte Anne, dont le culte est confié d'une manière spéciale à notre Évêque, et dans une exposition aussi vive que rapide, il énumère en les caractérisant les grandes choses que Monseigneur a faites sur ce coin de terre béni, depuis la pose de la première pierre de la basilique jusqu'aux solennités qui réunirent, l'année dernière, tant de pèlerins autour de l'insigne relique venue du diocèse de Beauvais.

Cette histoire, racontée aux lieux mêmes où les événements se sont accomplis, est accueillie par les applaudissements de l'auditoire.

"M. l'abbé Nicol, chanoine du diocèse de Vannes,